

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
OB/02	S0062/24	05.02.2024
zum/zur		
F0001/24 – Fraktion FDP/Tierschutzpartei, Stadtrat Burkhard Moll		
Bezeichnung		
Beleuchtung des Gästeparkplatzes der MDCC-Arena am Gübser Weg		
Verteiler		Tag
Die Oberbürgermeisterin		13.02.2024

„Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

Energie ist ein kostbares Gut, dass man nicht verschwenden sollte - sowohl aus wirtschaftlichen, als auch umwelttechnischen Gründen. Der Gästeparkplatz der MDCC-Arena am Gübser Weg ist jede Nacht hell erleuchtet obwohl dort kein einziges Auto geparkt ist. Neben der Verschwendung von Energie wird dadurch noch die Lichtverschmutzung in diesem Bereich gefördert. Mir ergeben sich diesbezüglich folgende Fragen:

1. Aus welchem Grund wird der nicht genutzte Parkplatz nachts beleuchtet?
2. Welche Kosten entstehen durch die nächtliche Beleuchtung des nicht genutzten Parkplatzes am Gübser Weg?

Ich bitte Sie, um eine kurze mündliche und ausführliche schriftliche Antwort.“

### **Stellungnahme:**

Die Verwaltung nimmt in Zusammenarbeit mit der Messe- und Veranstaltungsgesellschaft Magdeburg GmbH (MVGM) zur Anfrage F0001/24 der Fraktion FDP/Tierschutzpartei wie folgt Stellung:

- 1.) Aus welchem Grund wird der nicht genutzte Parkplatz nachts beleuchtet?

Im Zuge des Stadionumbaus 2018 bis 2021 wurde der neue Parkplatz der MDCC-Arena am Gübser Weg errichtet und Anfang 2022 an die MVGM als Betreiber übergeben. Er wird bei hohem Gästeaufkommen als Gästeparkplatz und bei sehr geringem Gästeaufkommen als zusätzlicher Heimfanparkplatz genutzt.

Im Rahmen einer routinemäßigen Kontrolle des Parkplatzes Anfang November 2023 wurde durch Mitarbeiter der MVGM festgestellt, dass ein Großteil der Parkplatzleuchten nicht funktionieren. Die daraufhin mit der Reparatur beauftragte Fachfirma hat dabei bemerkt, dass in der Vergangenheit durch Unbekannte Klemmkästen beschädigt und Kupferkabel entwendet wurden. Dies wurde durch die MVGM bei der Polizei zur Anzeige gebracht. Durch die Sachbeschädigung ist ein Schaden in Höhe von 2.053,60 EUR entstanden.

Die Lage des Parkplatzes am, gerade in der Nacht, wenig befahrenen Gübser Weg lässt die Wahrscheinlichkeit einer Wiederholung der Sachbeschädigung (Diebstahl von Kupferkabel) als sehr hoch erscheinen. Um die Parkplatzbeleuchtung trotzdem betriebsbereit zu halten und damit auf Kabeldiebe abschreckend zu wirken, wurde die Steuerung der Beleuchtung in der Betriebsart

„Automatik“ eingestellt. Das bedeutet, dass durch einen Dämmerungsschalter beim Unterschreiten eines festgelegten Helligkeitswertes die Beleuchtung ein- und beim Überschreiten des genannten Helligkeitswertes die Beleuchtung ausgeschaltet wird.

Durch die Geschäftsführung der MVGM wird aktuell die Umsetzung einer Kameraüberwachung geprüft.

2.) Welche Kosten entstehen durch die nächtliche Beleuchtung des nicht genutzten Parkplatzes am Gübser Weg?

Gemäß Auskunft der Geschäftsführung der MVGM sind auf dem Parkplatz 36 Leuchten mit einer elektrischen Leistung von jeweils 52W verbaut. Daraus ergibt sich eine elektrische Gesamtleistung von 1.872W. Um diese Jahreszeit ist von einer täglichen Leuchtdauer von 13 Stunden (Tendenz fallend) auszugehen. Somit beträgt derzeit der Verbrauch 24,34kWh pro Nacht. Bei einem geschätzten Verrechnungssatz pro kWh (die Jahresabrechnung der SWM liegt noch nicht vor) von 0,40 EUR ergeben sich somit pro Nacht Energieverbrauchskosten in Höhe von 9,74 EUR.

Auskunftsgemäß wurde die Parkplatzbeleuchtung Ende Januar 2024 durch das Entfernen von Sicherungen auf ca. ein Drittel reduziert, die Energieverbrauchskosten sinken entsprechend.

Borris